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 5. Infoveranstaltung  
 Verkehrssituation Hauptstraße 
 Kulturveranstaltungen in der Frauenkirche – Konzert organisieren 
 Ortsführung / Informationen für „Interessierte Bürger“ – Führung 

durchführen 
 Konzeption für zukünftige Nutzung der Kelter – Maßnahmen begleiten 
 Geschichte Unterriexingens (Stollen, Lager, alte Fotos sammeln)  
 Zukünftige Dorfentwicklung, Leitbild – Wie könnte die Zukunft aussehen 
 Internetauftritt weiterentwickeln bzw. betreuen  
 Teilnahme am Kinderferienprogramm (falls erforderlich!) 
 Tag des offenen Denkmals (09.09.2007) 
 Backhäusle  
 Das Thema „Enztalradweg“ weiterentwickeln 
 
Erweiterung der Kirbe 
 
Für 2007 ist die Erweiterung der traditionsreichen Kirbe durch zusätzliche Angebote der bisher 
nicht beteiligten Vereine und Organisationen nicht geplant. Nach der diesjährigen Kirbe ist ein 
Termin mit den beteiligten Vereinen vorgesehen. Die Rahmenorganisation würde wieder das 
Bürgerforum übernehmen. Der nicht unerhebliche Planungsaufwand kann somit besser verteilt 
werden. Eine Erweiterung der Kirbe ist im zwei Jahres Rhythmus vorgesehen. 
 
5. Infoveranstaltung  
Der genaue Termin steht noch nicht fest. Die Grobplanung sieht eher einen Termin Ende 
Oktober bzw. November 2007 vor .Den Schwerpunkt haben wir noch nicht festgelegt. Die 
weiteren Vorbereitungen werden nach der Sommerpause gestartet. 
 
Verkehrssituation Hauptstraße  
 
Die Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation aus der Infoveranstaltung von 2006 
wurden mit dem Herrn Bürgermeister Kürner nochmals besprochen und fließen teilweise in die 
diesjährige Verkehrsschau des Landratsamts ein. Ob wir an dem Termin teilnehmen können, 
ist noch offen. Das „Durchfahrtsverbot für Fahrzeuge über 7,5 t“ wurde von der 
Stadtverwaltung beim Landratsamt beantragt und wird dieses Jahr bearbeitet. Weitere 
Entscheidungen sind nach einer vom Landratsamt beauftragten „offiziellen“ Zählung in 
Markgröningen (Unterriexinger Str. und Graf-Hartmann-Str.) Ende März/Juni in Aussicht 
gestellt worden. 
 

Rückschau 
 
 
 
 
Hauptversammlung vom 27.02.2007 
 
Bericht des Vorstandes für 2006: 
 
 Erweiterung der Kirbe - 07.05.2006 (Alternative Fleckenfest) 
 Verkehrssituation Hauptstraße – Erste Zählung 03.07.-07.07.2006 
 Tag des offenen Denkmals - 10.09.2006.  
 Verkehrssituation Hauptstraße – Zweite Zählung 09.10.-13.10.2006 
 Infoveranstaltung - 23.11.2006 
 Konzeption für zukünftige Nutzung der Kelter – Abstimmung 11.12.2006 
 „Beetpatenschaften“  
 „Enztalradweg“ 
 „Apothekenversorgung“ 
 
Erweiterung der Kirbe - 07.05.2006 (Alternative Fleckenfest) 
Das Fleckafescht (vormals Straßenfest) Unterriexingen wird nach langer, intensiver Beratung 
und Diskussion der bisher beteiligten Vereine in Zukunft nicht mehr veranstaltet. Alternativ 
haben wir folgende Idee ausgearbeitet: 
Erweiterung unserer traditionsreichen Kirbe durch zusätzliche Angebote der bisher nicht 
beteiligten Vereine und Organisationen. Die Rahmenorganisation übernahm das Bürgerforum. 
Alle Beteiligten haben sehr viel dazu beigetragen, damit der Kirbe – Sonntag zu einem 
gemeinsamen Festtag für die Unterriexinger geworden ist. Die Vorbereitungen und 
Anstrengungen für diesen Tag wurden mit einem tollen Wetter und vielen interessierten 
Menschen belohnt. Die „Erlebnisstraße“ und das Rahmenprogramm wurde vom DRK 
(Krankenwagen), den Unterriexinger Feuerwehrleuten (Zielspritzen), dem evangelischem 
Jugendwerk (Infostand), dem Eiscafe´ Nina, den Kindergärten Industriestraße und Nonnenpfad 
(Spiel- und Bastelzelt) dem Landfrauenverein („Natur fühlen“ und Kräuter), dem Musikverein 
(Matinee-Konzert), dem Jungen Orchester Markgröningen (Abschlusskonzert), dem 
Schützenverein (Ballkanone), der TSV (Torwand schießen) und der evangelischen und 
katholischen Kirchengemeinde (ökomenischer Gottesdienst) und uns (Infostand mit Ratespiel) 
gestaltet. Durch die die Einbeziehung des Schlossparks war ein zusätzlicher Anziehungspunkt 
geschaffen worden. Von den Unterriexinger Bürgerinnen und Bürger erhielten wir viele positive 
Rückmeldungen. Die Gewinne unseres Ratespiels konnten aufgrund der Spenden der 
Großmetzgerei Bock, der Elektrofirma Dick, unserem „EDEKA“-Laden (Fam. Schütz), der Firma 
Kumpf und der VR-Bank Asperg –Markgröningen an alle glücklichen Gewinner verteilt werden. 
Vielen Dank an alle Helfer und Beteiligten. 
 
Verkehrssituation Hauptstraße – Erste Zählung 03.07.-07.07.2006 
Nachdem die Umgehungsstraße Sachsenheim-Vaihingen kurz vor der Eröffnung stand, haben 
wir noch Anfang Juli eine Verkehrszählung vor der Eröffnung der Umgehungsstraße 
durchgeführt. In der Zeit von 5.00 Uhr bis 21.00 Uhr wurde in Schichten unterteilt nach LKW 
Fontanis, sonstige LKW, PKW, Motorräder, Lieferwagen und Busse gezählt. Vielen Dank an die 
aktiven Zähler. 
 
Tag des offenen Denkmals - 10.09.2006 
 
Auch beim vierten Mal war das Interesse an unseren Führungen groß. Harald Goldschmidt hat 
diesmal die Führungen durchgeführt. Das Wetter war ideal. Die Bewirtung mit Kaffee und 
Kuchen hat wieder viele Bürger angelockt, so dass am Ende ein stolzer Betrag für die 
Vereinskasse übrig geblieben war. Vielen Dank an die Helfer



 

Verkehrssituation Hauptstraße – Zweite Zählung 09.10.-13.10.2006 
 
Nach Eröffnung der Umgehungsstraße und Ende der Sommerferien konnte die zweite Zählung 
durchgeführt werden. Wie bei der ersten Zählung wurde in Schichten gezählt. Mit Abschluss 
der Zählung wurden die nun vorliegenden Ergebnisse ausgewertet und für die im Herbst 
geplante Infoveranstaltung aufbereitet. 
 
Infoveranstaltung - 23.11.2006 
 
Unsere 4. Veranstaltung mit dem Thema Verkehrssituation Hauptstraße/Oberriexinger Straße 
in der Gemeindehalle war wieder sehr gut besucht und hat gezeigt wie stark die Belastungen 
durch den Verkehr mittlerweile sind. Die mangelnde Verkehrssicherheit für Fußgänger und 
Radfahrer und die stetige Zunahme des Verkehrs, insbesondere der LKW´s, die zu einer 
steigenden Lärm- und Abgasbelastung führen, sind für Unterriexingen nicht mehr akzeptabel. 
Bereits kurz nach 19.00 Uhr begann sich die Gemeindehalle langsam zu füllen. Kurze Zeit 
später mussten wir weitere Stühle aufstellen, weil bereits alle anderen Plätze belegt waren. Bei 
Beginn der Veranstaltung waren es rd. 200 Personen. Die eingeladenen Gäste für die 
Diskussions- und Fragerunde waren Herr Dr. Christoph Schnaudigel, stellvertretender Landrat 
und Herr Bürgermeister Rudolf Kürner. Nach Vorstellung der Agenda des Abends wurde die 
aktuelle Situation betrachtet: Mangelnde Verkehrssicherheit an den beiden Zebrastreifen und 
im Bereich Bushaltestelle Oberriexingerstr./Brückenstr; Gestiegenes Verkehrsaufkommen 
durch die Umgehungsstraße Großsachsenheim bzw. dem Gewerbepark „Eichwald“; 
Vorstellung der Ergebnisse der beiden Verkehrszählungen im Juli, vor Eröffnung der 
Umgehungsstraße und im Oktober nach Eröffnung. Das Ergebnis der Zählung 
zusammengefasst: Das Verkehrsaufkommen hat insgesamt um rd. 3,6 % zugenommen. 
Besonders der Schwerlastverkehr hat sich gegenüber der Julizählung um 28,63 % erhöht. Die 
LKW´s der Fa. Winkels haben um 25,27 % abgenommen. Die Gründe können in Ausnutzung 
der Umgehungsstraße liegen oder auch jahreszeitlich bedingt am geringeren 
Getränkeverbrauch. Im Durchschnitt fahren rd. 8.600 Fahrzeuge pro Tag durch Unterriexingen. 
Zur Hauptverkehrszeit wurden bis zu 36 Fahrzeuge pro Minute gezählt.  
Anschließend wurden die Ziele und Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation 
vorgestellt. Danach standen wir und die Gäste Rede und Antwort für Fragen. Kurz vor 22.00 
Uhr wurde die Veranstaltung offiziell beendet. Die anschließende Möglichkeit zum 
persönlichen Gespräch und zur Diskussion haben wieder viele genutzt. Vielen Dank an die 
Helfer, die viel Zeit in die Vorbereitung und Umsetzung dieser Veranstaltung investiert haben. 
 
Konzeption für zukünftige Nutzung der Kelter – Abstimmung 11.12.2006 
 
Für ein erste Abstimmung von Verbesserungen in der Strom- und Sanitärversorgung der Kelter 
wurde am 11.12.2006 ein Termin mit Vertretern der Stadtverwaltung, des TSV und des 
Musikvereins durchgeführt. Die Ergebnisse des Termins werden in diesem Jahr mit allen 
Vereinen, die Veranstaltungen in der Kelter durchführen, nochmals besprochen. 
 
„Beetpatenschaften“ 
 
Die Rahmenbedingungen für Beetpatenschaften machen es schwierig, mögliche Paten für die 
betroffenen Beete zu finden. Das Thema wurde zurückgestellt. 
 
„Enztalradweg“ 
 
In diesem Thema waren im Jahr 2006 keine Aktivitäten, da der Ausbau der Jahnstraße noch 
offen ist. 
 
„Apothekenversorgung“ 
 
Das Thema ruhte! 

Kulturveranstaltungen in der Frauenkirche – Konzert organisieren  
 
Für dieses Jahr ist ein Konzert in der Frauenkirche geplant. Der genaue Termin steht noch nicht 
fest. 
 
Ortsführung / Informationen für „Interessierte Bürger“ – Führung durchführen 
 
Das Thema konnte im vergangen Jahr mangels Auslastung für die anderen Themen nicht 
angegangen werden. Vielleicht hat dieses Jahr jemand Zeit dafür. 
 
Konzeption für zukünftige Nutzung der Kelter – Maßnahmen begleiten 
 
Nachdem in 2006 die Planungen für die Verbesserung der Strom- und Sanitärversorgung 
angegangen wurden, sollen diese bis Ende April umgesetzt werden. Das Gesamtkonzept für die 
Sanierung der Kelter soll ebenfalls dieses Jahr von der Stadtverwaltung beauftragt werden.  
 
Geschichte Unterriexingens (Stollen, Lager, alte Fotos sammeln)  
 
Das Thema konnte im vergangen Jahr mangels Auslastung für die anderen Themen nicht 
angegangen werden. 
 
Zukünftige Dorfentwicklung, Leitbild – Wie könnte die Zukunft aussehen 
 
Das Thema konnte im vergangen Jahr en mangels Auslastung für die anderen Themen nicht 
angegangen werden. Das Thema enthält viele Ansatzpunkte. Dies lässt sich jedoch nicht an 
einem Abend entwickeln. Hier wird eine/r Verantwortliche/r gesucht. 
 
Internetauftritt weiterentwickeln bzw. betreuen  
 
Das Angebot der Fundgrube wurde nur sehr wenig genutzt. Die Fundgrube wird nicht mehr 
angeboten. Detailberichte der einzelnen Themen fehlen immer noch. 
 
Teilnahme am Kinderferienprogramm (falls erforderlich!) 
 
Falls notwendig, werden wir wieder teilnehmen. 
 
Tag des offenen Denkmals (09.09.2007) 
 
Auch für dieses Jahr sind wieder Bewirtung und Führungen bei der Frauenkirche fest geplant. 
 
Backhäusle 
 
Das Backhaus soll lt. Auskunft der Stadtverwaltung in diesem Jahr saniert werden. 
 
 


